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12 DE AGOSTO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ALISTA SEP ABRIR 69 UNIVERSIDADES 

 

SANGRAN PLEITOS LABORALES SEPOMEX 

 TRAS POSTERGARLA, HOY SE PRESENTA LA REFORMA ENERGÉTICA 

 LAGUNA LEGAL AYUDA AL NARCO 

 “REFORMA PARA SALIR DEL ESTANCAMIENTO” 

 PRESENTAN HOY REFORMA ENERGÉTICA DEL PRESIDENTE 

 

PRESENTA HOY ENRIQUE PEÑA NIETO INICIATIVA DE REFORMA 
ENERGÉTICA 

 

REFORMA ENERGÉTICA: VA CON ENFOQUE “CARDENISTA” 

 INICIA CAMBIO DEL SECTOR ENERGÉTICO 

 EN PGR… GESTAPO 

 DETIENEN AL AUTOR DEL FRAUDE EN MELATE 

 PRESENTA QUEJA DE LA PGR POR LA LIBERACIÓN DE CARO QUINTERO 

 PEÑA PRESENTA HOY REFORMA ENERGÉTICA 

 ¡MURIÓ EYDIE GORME! 

 QUIERE WASHINGTON A CARO Y DON NETO 

 DEFRAUDAN A ISSSTE CON 55 MDP 

 
RAJOY PIDE A LA UE QUE COLOMBIANOS Y PERUANOS NO NECESITEN 
VISADO 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Alista SEP abrir 69 universidades 
 
La SEP estudia la posibilidad de abrir durante este sexenio 69 instituciones públicas de educación superior, y 
30 campus o extensiones para ampliar la matrícula pública universitaria, para lo que la Subsecretaría de 
Educación Superior registró 10 proyectos de inversión por casi 500 millones de pesos con los que se 
financiarán los estudios de factibilidad para la posterior construcción y apertura de las instituciones educativas 
mencionadas, que serán realizados por consultorías especializadas, de acuerdo con el proyecto para los 
estudios previos enviado a Hacienda por el Subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón. 
(Reforma, PP) 
 
·        “Cojean” en calidad universidades 
 
En México, solo 19 de las mil 264 Instituciones de Educación Superior (IES) privadas ofrecen servicios de alta 
calidad revela el portal de Aseguramiento de la Calidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP). La 
dependencia realizó el primer ejercicio para evaluar la calidad de los servicios que prestan las IES privadas, 
pero solo el 80% accedió a proporcionar información sobre la matrícula, colegiaturas, profesorado, programas 
acreditados, becas otorgadas, acervos bibliográficos, programas de investigación y vinculación con el sector 
productivo. “No debería ser aceptable por parte de la SEP una omisión. La SEP es una autoridad educativa, y 
no es una referencia, tiene la atribución de que las IEPS sean transparentes y rindan cuentas”, criticó Roberto 
Rodríguez, investigador de la UNAM. (Reforma, p. 4) 

 
 ·       Amagan los rechazados con plantón indefinido 
 
El Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES) amagó con instalar un plantón 
indefinido o una huelga de hambre en caso de no ser atendidas sus demandas. Axel Meléndez, integrante del 
movimiento anunció que el martes se reanuda la mesa de diálogo en el edificio de Banobras de Tlatelolco; 
señaló que “cambiaron la sede unilateralmente, no nos consultaron, fue una decisión de las autoridades. 
Insisten que la solución es el nuevo Programa Emergente; nosotros hemos insistido en que esa no es la 
solución real”. Sin embargo, reconoció el esfuerzo que hacen las instituciones de educación superior al 
reunirse con la SEP, pero insistió en que no es “suficiente”. (Milenio, p. 10; Ovaciones, PP) 

 
·       Naucalpan negocia plantel con UAEM 
 
El gobierno de Naucalpan inició pláticas con la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) para la 
construcción de un plantel en este municipio, con el propósito de ampliar la oferta de educación superior. 
(Milenio, p. 17) 
  

 
SEP 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

·       SEP exige no faltar a clases 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) ordenará a los maestros evitar el ausentismo y asistir los 200 días 
de clases, reducir o eliminar las formaciones o actividades antes del ingreso a las aulas, así como vigilar que el 
recreo no exceda de los tiempos de duración previstos para que existan condiciones mínimas en la escuela, 
mejorar la calidad de la educación y crear la "nueva escuela pública" en México. Prevé también establecer las 
medidas que permitirán "poner alto a la deserción escolar", mejorar el aprendizaje de los alumnos con énfasis 
en lectura, escritura y matemáticas, así como cumplir con las ocho condiciones de "normalidad mínima" dentro 
de las aulas, para lo que hoy arrancarán las reuniones de los consejos técnicos en 227 mil escuelas del país, 
en los que se informarán las acciones de la "nueva escuela pública" en México. La Subsecretaría de 
Educación Básica señaló que en este nuevo ciclo escolar se pondrá también en operación un nuevo modelo de 
Escuela de Tiempo Completo y se contará con otro recurso educativo: equipos de cómputo portátiles para 
alumnos de 5º y 6º grados de educación primaria. (El Universal, p. 15) 
  
ü  Buscan mejorar sistema escolar. (Rumbo de México, p. 2) 
ü  Listos los Consejos Técnicos escolares 2013-2014. (UnomásUno, p. 12) 
 
·       Vincular enseñanza con necesidad empresarial  
 
La Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (AMEDIRH) buscará crear en conjunto con la 
SEP, entre otras instancias, una comisión de competencias que vincule las necesidades de las empresas con 
la enseñanza profesional, a fin de contar con estudiantes mejor preparados para integrarse a la planta 
productiva. En entrevista, el Presidente del organismo, Pedro Borda, resaltó que una de las principales 
preocupaciones del sector laboral es la atracción y retención de talento. (La Crónica, p. 25) 
  
·       Pide la Permanente enfrentar acoso escolar 
 
La Comisión Permanente hizo un llamado al Gobierno federal y a los Mandatarios estatales a reforzar las 
medidas para prevenir y atender la violencia y el acoso escolar en las escuelas del país, lo que deberá hacerse 
mediante las reformas a la Ley General de Educación. La SEP emitió la guía básica de prevención de la 
violencia, herramienta de apoyo al docente para abordar los temas de prevención del delito, violencia entre 
iguales y violencia en el noviazgo. (La Jornada, p. 11) 
  
·       Educación, base de la población Juvenil 
 
La condición de actividad de los jóvenes bajo las características de estudio y trabajo, permite ver que los 
jóvenes se encuentran en su mayoría o solo estudiando (39.8%) o trabajando (34%); y quienes comparten 
ambos escenarios son 7.1%, según la Encuesta Nacional de Valores en Juventud 2012. Revela que la 
trayectoria de estudio se trunca cuando los jóvenes llegan a la educación superior, lo que obliga a replantear la 
cobertura en este nivel. Según datos de la Secretaría de Educación Pública, para el ciclo escolar 2011-2012, la 
tasa de deserción en nivel primaria fue de 0.7%, en secundaria de 5.3% y en el nivel medio superior de 14.4 
por ciento. (El Universal, p. 5-Suplementos) 
  
·       En 2012, más de tres mil marchas paralizaron al DF 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
La Ciudad de México tuvo el año pasado más de tres mil marchas en diferentes puntos, en las que 
dependencias como la SEGOB y la SEP concentraron la mayor cantidad, según cifras del gobierno capitalino. 
Para enfrentar esta situación la Secretaría de Seguridad Pública del DF elaboró protocolos de actuación, sin 
embargo éstos no se han cumplido. (Milenio, p. 16) 
  
·       Corrupción, detrás de la reestructura de la SEP-DF 
 
Profesores de deportes en la capital del país acusaron que la desaparición de la Dirección General de 
Educación Física, a cargo de la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal, se dio 
para ocultar actos de corrupción y colusión entre autoridades y la dirigencia de la sección 10 del SNTE. 
Enrique Guadarrama, profesor jubilado de Educación Física, señaló que Martín Toscano, ex director de la 
desaparecida Dirección, Jaime León Navarrete, dirigente sindical de la Sección 10, y Luis Ignacio Sánchez, el 
Titular de la Administración Federal de Servicios Educativos en el DF, estaban al tanto de los malos manejos y 
la corrupción. (24 Horas, p. 11) 
  

 
SECTOR EDUCATIVO 

  
·       Reconocimiento a estudiantes de secundaria en Iztacalco 
 
Los 66 niños ganadores del concurso “Los más brillantes de Iztacalco 2013” viajarán este lunes a Cuba, para 
participar en encuentros culturales, educativos y recreativos, así lo informó Elizabeth Mateos, Delegada de la 
demarcación. (Milenio, p. 10) 
  
·       Complicado para jóvenes, acceder a educación, empleo y vivienda 
 
De enero a mayo de 2013, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) recibió 625 quejas 
por presuntas violaciones a las garantías de las personas jóvenes, “lo cual visibiliza la situación de 
vulnerabilidad en la que aún se encuentra” dicho grupo de la población. Con motivo del Día Internacional de la 
Juventud, que se conmemora este lunes, el organismo informó que de acuerdo con el Programa de Derechos 
Humanos del Distrito Federal, el acceso a la educación, la participación política efectiva y con poder, el acceso 
al mercado laboral con dignidad, y a la vivienda, “son cada vez más complejos” para quienes tienen entre 14 y 
29 años de edad. (La Jornada, p. 35) 
 
·       En el Distrito Federal hay 437 mil ninis entre 14 y 19 años: INJUVE 
 
De los 2.3 millones de jóvenes entre 14 y 29 años que habitan en la ciudad, el 19% no estudia ni trabaja, 
alrededor de 437 mil personas, reveló la Directora del Instituto de la Juventud del Distrito Federal (INJUVE), 
María Fernanda Olvera Cabrera. Señaló que en octubre darán a conocer los resultados de la consulta en la 
que encuestarán a 300 mil jóvenes para preguntarles que quieren. “Representa un problema, pero también una 
oportunidad porque es el momento de preguntarles qué es lo que quieren, por qué no quieren estudiar, 
muchas veces no estudian no porque no puedan, porque no quieren, y no trabajan porque tampoco quieren”, 
indicó. (La Crónica, p. 2 y 17) 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

  
·       Entregó Eruviel Ávila Premio Estatal de la Juventud 2012 
 
Este año se invierten más de 320 millones de pesos en acciones que benefician a los jóvenes mexiquenses, 
indicó el Gobernador Eruviel Ávila Villegas tras entregar el Premio Estatal de la Juventud 2012, con esta 
inversión se pretende apoyar a los jóvenes en rubros como educación, salud y desarrollo social. De tal forma, 
en el marco de los festejos por el Día Internacional de la Juventud, el Gobernador entregó diplomas y un 
estímulo de 50 mil pesos para cada uno de los 20 galardonados, quienes ganaron de entre un total de 335 
participantes de 14 a 29 años de edad, provenientes de todas las regiones del Estado de México, en las 
categorías de trayectoria académica, labor social, labor indígena, trayectoria artística y cultural, superación de 
jóvenes con discapacidad, innovación tecnológica y protección al medio ambiente. (El Sol de México, p. 1 y 5-
República) 
  
·       Lanzan Chiapas y UNICEF cuaderno 
 
En concordancia con una educación pluriétnica, multicultural y de diversidad lingüística, el Gobierno de 
Chiapas y la UNICEF lanzaron “El Telar de la Diversidad”, un cuaderno de trabajo para estudiantes indígenas 
que les permitirá integrarse a un proyecto de vida. Ricardo Aguilar Gordillo, Secretario de Educación en la 
entidad, anunció que el material educativo fortalece el rescate cultural, formando parte de una estrategia de 
apoyo a la educación integral “que requiere la niñez chiapaneca”. (Milenio, p. 15) 
 
 ·       Lenguas maternas corren riesgo de desaparecer: SEP 
 
Gonzalo Osorio Cruz, Administrador del Departamento de Educación Indígena de la SEP en Nayarit, señaló 
que pese a que las cuatro lenguas que existen actualmente en la entidad han prevalecido y siguen vigentes, es 
indispensable que se fortalezca su divulgación. Para ello, una estrategia implementada en el estado, ha sido 
que en las escuelas serranas, los niños indígenas reciban educación en su lengua. (El Sol de México, p. 5-
República) 
  
·       Arrastra el sector educativo de QR déficit de mil 400 millones 
 
La Secretaría de Educación de Quintana Roo (SEQ) enfrenta un déficit financiero de mil 400 millones de 
pesos, por lo cual presentará al Congreso de la Unión un análisis a fin de solicitar recursos adicionales del 
Fondo de Aportaciones a la Educación Básica, dio a conocer la Titular de la dependencia, Sara Latife Ruiz 
Chávez. Detalló que el Gobierno estatal ha destinado este año 4 mil 800 millones de pesos a gastos de 
nómina, operación e inversión del sector educativo, lo cual supera el presupuesto asignado, de 3 mil 400 
millones de pesos, sin contar los gastos derivados de los cambios estipulados en la Reforma Educativa. (La 
Jornada, p. 10) 
 

 
CULTURA 

 
·       Recurrirá el INBA a diplomacia para salvaguardar murales de Rivera 
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El Gobierno mexicano emitirá cartas de protección del patrimonio cultural y entablará conversaciones 
diplomáticas con Estados Unidos en caso de que la ciudad de Detroit decida utilizar como "moneda de cambio" 
los 12 murales de Diego Rivera pertenecientes al Instituto de Artes de Detroit, para nivelar su economía tras 
declararse en bancarrota. Magdalena Zavala, Coordinadora Nacional de Artes Visuales del Instituto Nacional 
de Bellas Artes (INBA), comenta que esa institución "reconoce la importancia de la preservación de las obras 
de Diego Rivera en Detroit y de cualquier otro muralista en todo el mundo. Por eso es importante que el INBA 
recurra a algunas estructuras diplomáticas para emitir cartas de protección de patrimonio y entablar 
conversaciones internacionales para su resguardo". (La Jornada, p. 8) 

 
·       Estudian regular doble cobro 
 
El problema del doble cobro que enfrentan los turistas para entrar a las zonas turísticas de Chichén Itzá y 
Uxmal debe resolverse, afirma Jorge Esma Bazán, Director del Instituto de Historia y Museos de Yucatán; 
asegura que el tema no es eliminar el cobro doble, sino sistematizarlo para que los turistas solo pasen por una 
taquilla. "Ese tema hay que desarrollarlo, hay que terminar de estudiarlo, porque ya lleva un buen nivel de 
estudio, yo creo que Rafael Tovar y de Teresa con la anuencia del señor Secretario de Educación Pública, 
Emilio Chuayffet, y Teresa Franco van a resolver ese tema y va a ser un éxito. Si tu llegas y te dan un boleto y 
luego adentro te dan otro boleto es una cuestión técnica, mecánica, es una cuestión de voluntad política, 
porque en el aspecto económico no hay ningún problema, si compras un boleto de 150 y les tocan 75 a cada 
uno, no va a haber ningún problema, además, para eso hay sistemas administrativos y las computadoras se 
encargan", afirma. (Excélsior, p. 9-Comunidad) 

 
 

SNTE /CNTE 
  
·       Anuncia la sección 22 caravanas hacia el DF 
 
Maestros de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizarán 
este lunes una marcha caravana motorizada hacia la Ciudad de México para protestar por las reformas 
estructurales, incluyendo la educativa. Los contingentes partirán de las ocho regiones de la entidad en 
vehículos, principalmente autobuses, esperando llegar al DF el próximo 15 de agosto, donde reforzarán el 
plantón que tienen instalado en Zócalo capitalino. Además, participarán en el acordonamiento de la Cámara de 
Diputados para obligar a los legisladores a realizar adecuaciones a la Reforma Educativa que ya promulgó el 
Presidente. A estas protestas se sumará su rechazo a la posible aprobación de las Reformas Fiscal y 
Energética. (Milenio, p. 10) 
 
·       El SNTE pagó a Televisa campaña de comunicación para la ACE 
 
Según el expediente 2340/12 del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) pagó a Televisa una campaña de comunicación 
de la Alianza por la Calidad de la Educación con dinero que le entregó la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). De ese total solo se comprobaron 200 millones de pesos con diez facturas no desglosadas. El IFAI 
localizó registros que evidencian que la dependencia educativa entregó al sindicato del magisterio 150 millones 
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de pesos en 2010; 150 millones de pesos en 2011, y 250 millones de pesos en 2012. (La Jornada, p. 
Contraportada y 37) 
 
 ·       Bejarano reclama al PRD alejarse de CNTE   
 
Para la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN), liderada por René Bejarano, el Pacto es un 
estorbo para sus alianzas con grupos como la CNTE, por lo que reclamaron a su dirigencia nacional haberse 
integrado al acuerdo en lugar de mantener a ese tipo de aliados. Fue el propio Bejarano quien le reprochó al 
dirigente Jesús Zambrano durante el Consejo Nacional que se realizó el sábado, "El Pacto ha dividido al PRD 
y nos ha confrontado con la CNTE y los movimientos de masas", dijo. Por su parte el Secretario General del 
PRD, Alejandro Sánchez Camacho, afirmó que la IDN se inclina por mantener la alianza con la CNTE y otras 
organizaciones, antes que estar en el Pacto. (La Razón, p. 4) 
  
·       La herencia de Elba Esther en la capital 
 
La nota menciona que la ex lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo dejó a personas allegadas en puestos 
clave de la educación en el Distrito Federal. Entre los mencionados están Luis Ignacio Sánchez, Titular de la 
Administración Federal de Servicios Educativos en el DF. Jaime León Navarrete dirigente de la sección 10 del 
SNTE en la capital del país. Martín Toscano Rojas, quien fungió como Titular de la Dirección General de 
Educación Física hasta el 15 de julio pasado. Pedro Armas del Pozzo, fue delegado sindical de los maestros 
de Educación Física en la sección 10, y María Luisa Gordillo Díaz, Titular de la Dirección General de 
Orientación y Servicios Educativos. (Impacto el Diario, p. 11) 
  
·       Sin lujos y con escasas visitas transcurre la vida en reclusión de Gordillo 
 
Se publica reportaje de cómo es la vida de Elba Esther Gordillo dentro del Penal de Tepepan. (La Jornada, 
Contraportada) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

·       Peña presenta hoy su iniciativa 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto anunciará este día su iniciativa de Reforma Energética en la residencia 
oficial de los Pinos a las 11:00 de la mañana. Así lo dio a conocer la Presidencia al detallar que el acto se 
llevará a cabo en el salón Adolfo López Mateos, y que el Titular del Ejecutivo Federal presentará dicha 
propuesta ante empresarios y miembros del gabinete económico. (Milenio, p. 4) 
  
·       “Reforma para salir del estancamiento” 
 
El líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que la negativa a 
reformar el sector energético ha propiciado el estancamiento del país y cuestionó el rechazo a que PEMEX y la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) mejoren sus niveles de productividad y tengan un mayor crecimiento, 
de ahí que enfatizó en que el tricolor está listo para comenzar el debate sobre la Reforma Energética. En 
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cuanto a los cambios en la legislación de energéticos, el coordinador priísta aseguró que se buscará una 
reforma transformadora que genere empleo, bienestar social y reduzca los precios. (Milenio, Ocho Columnas 
y 4) 
  
·       Llama Cámara Baja a eficientar gasto 
 
Si el actual Gobierno quiere eficiencia en sus políticas públicas, no debe caer en las mismas irregularidades o 
errores de sus antecesores en la aplicación del gasto. Así se indica en el Análisis del Informe del Resultado de 
la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2011, elaborado por la Unidad de Evaluación y Control (UEC) de 
la Cámara Baja. En el documento se advierte que las autoridades tienden a cometer las mismas deficiencias. 
Señala que el mal desempeño en las administraciones anteriores se debió, a que se carecía de indicadores en 
la elaboración de reportes, no se cumplían las metas, la regulación y supervisión eran deficientes, e 
inadecuado el control de las actividades institucionales. (Reforma, p. 7) 
  
·       Insta Ebrard a condicionar el Pacto 
 
Marcelo Ebrard llamó al PRD a condicionar su permanencia en el Pacto por México, a que el Gobierno federal 
realice un plebiscito nacional sobre las Reformas Energética y Fiscal. El ex Jefe de Gobierno del DF señaló 
que en ese ejercicio se debe preguntar a los mexicanos si quieren que se reforme la Constitución. “A mí me 
parece que lo más lógico es que el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, exija ahora como Coordinador o 
Presidente de los trabajos del Pacto, que se lleve a cabo este plebiscito que evidentemente sería con efectos 
vinculatorios”. (Reforma, p. 6) 
  
·       El salario de los que dirigen a México 
 
En un grupo compacto de 19 personas recae la conducción del país, pues son los encargados de diseñar e 
implementar las políticas públicas en materia social, económica, educativa, agraria, y de seguridad, entre otras, 
para poco más 112 millones de mexicanos. Esa base de la estructura del Gobierno federal les cuesta a los 
contribuyentes más de 40 millones de pesos al año, pues es lo que representan los sueldos de los integrantes 
del gabinete de la administración que dirige el Presidente Enrique Peña Nieto. Un total de 46 millones 790 mil 
496 pesos al año se utilizan para los pagos por los servicios del Presidente de la República, el Jefe de la 
Oficina de la Presidencia, así como los 17 Secretarios de Estado. La cifra, que representa la cantidad en bruto 
de los respectivos salarios, no considera prestaciones de ley a las que, como servidores públicos tienen 
derecho. (24 Horas, p. 8) 
  
·       Los golpea el desempleo 
 
A la hora de egresar de las aulas, el principal problema de los jóvenes mexicanos es la falta de empleo. El 
promedio de desocupación para ellos es casi el doble del promedio nacional, de acuerdo con el INEGI, lo cual 
origina problemas difíciles de contener: la informalidad y el ingreso a las filas del crimen organizado. En 
materia de confianza en instituciones, lo que domina en México en comparación con países de América Latina 
es un rechazo a la política, gobierno, justicia, policía y la democracia. (El Universal, PP y 6) 
  
·       Sangran pleitos laborales SEPOMEX 
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El incremento de demandas laborales contra el Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX) costó a la institución 
casi 400 millones de pesos en los últimos seis años. De acuerdo con datos de la Junta Federal de Conciliación 
y Arbitraje correspondientes a 2012, SEPOMEX se encuentra en la lista de instituciones con más demandas 
laborales, junto con IMSS, PEMEX, CFE, INFONAVIT e ISSSTE. La institución encara más de 4 mil juicios y 
cuenta con 16 mil 789 plazas de sindicalizados. La Directora General, Yuriria Mascott, quien llegó al cargo en 
diciembre de 2012, reconoce que encontró un ambiente hostil contra los trabajadores. (El Universal, Ocho 
Columnas) 
  
 

INTERNACIONAL 
  
·       Teme EU libertad de “Don Neto” 
 
Incapaz de ocultar su descontento por la reciente liberación del narcotraficante Caro Quintero, la Casa Blanca 
se declaró ayer “profundamente preocupada” por una sucesión de acontecimientos que la han tomado por 
sorpresa y que podrían desembocar en la próxima excarcelación de Ernesto Fonseca Carrillo, alias Don Neto, 
también sospechoso de haber participado en el asesinato del agente de la DEA, Enrique kiki Camarena en 
1985. “Estamos profundamente preocupados por la liberación de Caro Quintero y tenemos reportes de que 
otro individuo, relacionado con el crimen de Enrique Camarena, podría ser liberado” aseguró el portavoz del 
Consejo de Seguridad Nacional, Caitlin Hayden. (El Universal, p. 16) 
  
·       Argentina elige a los candidatos para los comicios legislativos de octubre 
 
Las elecciones primarias que se celebraron ayer en Argentina marcan el principio del fin del segundo Gobierno 
de la peronista Cristina Fernández. La Constitución argentina no permite que un Presidente sea reelegido dos 
veces consecutivas, por lo que si no se modifica, la Jefa de Estado acabará su mandato en octubre de 2015. A 
partir de los comicios de este domingo y de las legislativas generales de octubre próximo, se delineará el mapa 
político para los próximos años de Gobierno. (El País, PP) 
  
·       Irán busca reclutar a jóvenes de AL: WP 
 
El Gobierno de Irán desarrolla un programa para reclutar a jóvenes en América Latina con el objetivo de 
instruirlos en el islam y ganar adeptos antiestadounidenses, de acuerdo con un reportaje publicado por el diario 
The Washington Post. En años recientes el programa ha llevado a cientos de jóvenes latinoamericanos a Irán 
para una instrucción intensiva en la religión iraní y la cultura. Funcionarios estadounidenses aseguran que en 
ocasiones los iraníes han buscado reclutar a estos jóvenes para actividades de espionaje a través de sistemas 
de cómputo o de apoyo a actividades terroristas. (El Universal, p. 22) 
  
  

AGENDA DEL 12 AL 18 DE AGOSTO DEL 2013 
  
LUNES 12 DE AGOSTO 
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Ø  Se prevé que el Presidente Enrique Peña Nieto presente y envíe a la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión, su propuesta de iniciativa de Reforma Energética, a las 11:00 horas. 
Ø  En el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, el rector de la UNAM, José Narro, encabeza la ceremonia de 
inicio de cursos 2013-2014. 
Ø  En la ciudad de México, la Conferencia Nacional de Gobernadores, instala su comisión de derechos 
humanos. Al evento están invitados todos los Presidentes de las Comisiones de Derechos Humanos del país. 
Ø  Inician las mesas de diálogo entre el Gobierno del DF y el Sindicato del Sistema de Transporte Colectivo 
Metro, a fin de encontrar solución a sus demandas. 
Ø  Arranca la caravana motorizada de la Sección 22 del SNTE rumbo al DF. Entre otras cosas, demandan la 
liberación de sus compañeros acusados de secuestro en Oaxaca. La caravana arriba el día 15 a la ciudad de 
México. 
Ø  Día Internacional de la Juventud. 
Ø  Inician negociaciones entre directivos y sindicato de Volkswagen por incremento salarial. La empresa está 
emplazada a huelga para el 18 de agosto. 
Ø  En el Gran Hotel de la Ciudad de México, la Alianza por la Salud Alimentaria presentará su programa “DF. 
Políticas para la prevención de la Obesidad”. Asisten diputados de la ALDF. 
  
MARTES 13 DE AGOSTO 

Ø  En Panamá inicia la visita de expertos de la ONU. Realizarán una inspección a un buque norcoreano 
proveniente de Cuba que transportaba armamento.  
Ø  En España, comparecen ante el juez Pablo Ruz: La secretaria general del Partido Popular, María Dolores 
Cospedal; Francisco Álvarez -Cascos y Javier Arenas en torno al escándalo financiero en el que está envuelto 
el ex tesorero Luis Bárcenas.  
Ø  El Gobierno de Israel inicia la liberación de los primeros 26 presos palestinos, de un total de 104, en medio 
de las negociaciones para encontrar un acuerdo de paz entre ambas naciones.  
  
MIÉRCOLES 14 DE AGOSTO 
  
Ø  Se presenta el libro “El Tigre. Emilio Azcárraga y su imperio Televisa”, de Claudia Fernández y Andrew 
Paxman. Lo presentan Jenaro Villamil, Denise Dresser y Raúl Trejo Delarbre, en el Centro Cultural Elena 
Garro  
Ø  En el Senado se realiza el Primer Foro Nacional de Lactancia Materna: “La buena nutrición comienza por la 
lactancia”. Convocan el Instituto Nacional de Salud Pública y UNICEF México. 

JUEVES 15 DE AGOSTO 
  
Ø  En la Catedral Metropolitana inician los festejos por los 200 años de su construcción. 
Ø  En la Cineteca Nacional inicia la 12ª Semana de Cine Alemán.  
Ø  En el Centro de Congresos y Convenciones de Querétaro inicia el Primer Congreso Internacional 
Semidesierto y Seguridad Alimentaria, organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro, UNAM, entre 
otros organismos.  
  
VIERNES 16 DE AGOSTO 
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Ø  Es la fecha límite para que el Presidente de la República emita el Reglamento de la Ley Federal para la 
Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita. 
Ø  Se cumple un año de que el Gobierno de Ecuador dio asilo a Julian Assange, creador de WikiLeaks, en su 
embajada en Gran Bretaña. 
  
SÁBADO 17 DE AGOSTO 
  
Ø  En San Cristóbal de las Casas, Chiapas, se realiza la “Cátedra Tata Juan Chávez Alonso”, a la que 
convocan diversas organizaciones indígenas y el EZLN. Se discutirá el relanzamiento del Congreso Nacional 
Indígena. 
  
DOMINGO 18 DE AGOSTO 
  
Ø  Emplazamiento a huelga por parte del sindicato de Volkswagen en caso de no llegar a un acuerdo de 
aumento salarial.  
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Vincular enseñanza con necesidad empresarial 
 
La Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh) buscará crear en conjunto con la SEP, 
entre otras instancias, una comisión de competencias que vincule las necesidades de las empresas con la 
enseñanza profesional, a fin de contar con estudiantes mejor preparados para integrarse a la planta productiva. 
En entrevista, el presidente del organismo, Pedro Borda, resaltó que una de las principales preocupaciones del 
sector laboral es la atracción y retención de talento. (NTX). 
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Pide la Permanente enfrentar acoso escolar 
Víctor Ballinas 

  
La Comisión Permanente hizo un llamado al gobierno federal y a los mandatarios estatales a reforzar las 
medidas para prevenir y atender la violencia y el acoso escolar en las escuelas del país. En el dictamen se 
resalta que un estudio de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) refiere que la cuarta 
parte de los alumnos de sexto grado en México, es decir, 25.35 por ciento, “manifestaron que han sido 
insultados o amenazados en centros educativos”. Además, destacaron que el problema es preocupante ya que 
16.62 por ciento de los estudiantes han sido golpeados y 44.45 por ciento, “manifestaron que han sufrido algún 
episodio de violencia”. Los senadores y diputados integrantes de la Comisión Permanente manifiestan que 
mediante reformas a la Ley General de Educación se deben desarrollar programas colaboración entre la 
comunidad escolar para combatir la violencia que se vive en estos centros de estudio. Insistieron en que este 
problema atañe a autoridades, directivos, padres y alumnos. La SEP emitió la Guía básica de prevención de la 
violencia, herramienta de apoyo al docente para abordar los temas de prevención del delito, violencia entre 
iguales y violencia en el noviazgo. 
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Corrupción, detrás de la reestructura de la SEP-DF  
Gabriela Rivera y Xóchitl Bárcenas  
 
Los malos manejos en la extinta Dirección de Educación Física eran del conocimiento de las autoridades 
educativas y la sección 10 del sindicato, acusan  
 
De los ocho mil 500 docentes que imparten la materia de educación física, tres mil 600 no se habían parado en 
un patio para impartir clases, realizaban un trabajo administrativo dentro de la Dirección o daban clases en 
escuelas privadas, aunque sí cobraban en la Secretaría de Educación Pública.  
 
Otros tantos fungían como personal administrativo, pero no se ubicaron en sus centros de trabajo. Por ejemplo, 
en la delegación Gustavo A. Madero había 150 personas en estas labores, pero no todas se presentaban a 
trabajar a las oficinas. 
 
Enrique Guadarrama, profesor jubilado de Educación Física, señaló que Martín Toscano, ex director de la 
desaparecida Dirección, Jaime León Navarrete, dirigente sindical de la sección 10, y Luis Ignacio Sánchez, el 
titular de la Administración Federa de Servicios Educativos en el DF, estaban al tanto de estas situaciones, de 
los malos manejos dentro de la dirección y la corrupción que allí imperaba.  
 
Sin embargo, dijo, ninguno de los tres hizo algo por corregir el desorden que imperaba en el área y acataron la 
orden del secretario de Educación, Emilio Chuayffet, para desaparecerla de un plumazo.  
 
El 31 de julio pasado, la SEP publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el cual se modificó el 
Manual General de Organización de la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, 
donde se eliminó la Dirección General de Educación Física del organigrama. 
 
El documento señala que sus funciones serán realizadas por la Dirección General de Operación de Servicios 
Educativos (DGOSE), que dirige María Luisa Gordillo Díaz, y que hasta el momento sólo se encargaba de 
“organizar, operar, desarrollar, supervisar y evaluar los servicios de educación inicial, básica, en todas sus 
modalidades, incluyendo la indígena y especial”. 
 
Luis Ignacio Sánchez, administrador de Servicios Educativos en el DF, afirmó que con esta medida los 
maestros regresarán a las actividades para las que fueron contratados, ya que muchos “trabajaban en 
proyectos personales”.  
 
Con esta disposición, los tres mil 600 docentes tendrán que retornar a las escuelas para cumplir con un horario 
de 14 a 42 horas semanales, dependiendo de la plaza del profesor, mientras que sólo unos cuantos 
mantendrán su puesto en áreas administrativas. 
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No obstante, entre aquellos que volverán a impartir clases ya se habla de una jubilación para los que tienen 
más de 28 años de servicio, porque no están dispuestos a volver a las cinco horas diarias bajo el sol con 
grupos de 25 alumnos. 
 
La extinta Dirección “era una parte importante para el SNTE, muchos maestros estaban adscritos en las 
escuelas, pero comisionados en otras actividades económicas y ahora se les acabó el coto de poder”, dijo un 
profesor integrante de la sección 10 que por seguridad omitió su nombre.  
 
De acuerdo con los informes trimestrales de 2012 de la Secretaría de Educación Pública, hay 31 plazas de 
maestros de deportes en comisiones sindicales, no obstante, los nombres se repiten y hay docentes que 
cobran hasta cuatro sueldos por trabajos de comisión sindical.  
 
El profesor Yuricever Bautista Jaime ganó 16 mil 300 pesos mensuales cobrando seis plazas, que iban de los 
566 a los 10 mil 700 pesos. Leónides Tejada Ramírez y Leticia Pérez Mejía cobraron 23 y 25 mil pesos al mes, 
respectivamente, según los reportes de la SEP.  
 
Los profesores de educación física señalaron que estos actos dieron pie a la desaparición de la Dirección, 
aunque ahora la sección 10 diga que había muchas irregularidades pero que van a apoyar a los docentes, 
apuntó Enrique Guadarrama.  
 
Añadió que los actores involucrados en estas acciones sabían lo que pasaría, incluso, mencionó que Martín 
Toscano renunció a su cargo como director 15 días antes de la publicación del decreto.  
 
Maestros se movilizan 
 
La desaparición de la Dirección General de Educación Física llevó a los docentes a movilizarse para exigir una 
explicación de las autoridades sobre las actividades que desempañarán en las escuelas. 
 
Los maestros, ahora bajo la tutela de la DGOSE, desconocen cuál será el nuevo esquema de trabajo. El 
profesor Gustavo explicó que ahora todo depende de los directores de escuela y de los supervisores, quienes 
desconocen el tema de educación física. 
 
“No demerito el trabajo de ellos, pero nos han dicho que van a ir aprendiendo sobre la marcha, eso retrasará el 
trabajo del ciclo escolar y la planeación, que ya debería estar la siguiente semana”, subrayó el docente. 
 
Añadió que otras actividades como las olimpiadas infantiles, campamentos y cursos para niños con 
discapacidad se eliminaron junto con la Dirección, lo mismo que el trabajo que se realizaba con presupuesto 
de la Comisión Nacional del Deporte y del Consejo Nacional para el Desarrollo de la Educación Física y el 
Deporte en la Educación Básica (CONDEBA).  
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Enrique Guadarrama afirmó que insistirán hasta que el titular de la SEP los reciba y escuche su propuesta de 
trabajo. 
 
La herencia de Elba Esther en la capital 
 
La ex lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo dejó a personas allegadas en puestos clave de la educación en 
el Distrito Federal. 
 
Luis Ignacio Sánchez, titular de la Administración Federal de Servicios Educativos en el DF, arribó al cargo 
desde principios del sexenio pasado como parte de las negociaciones de la maestra con el gobierno de Felipe 
Calderón. Antes, Sánchez fungió como coordinador de delegaciones en el ISSSTE. 
 
Jaime León Navarrete llegó a la dirigencia de la sección 10 del SNTE en la capital del país, luego de que en 
2011, sin ser candidato, logró imponerse el día de la votación gracias al respaldo de Gordillo Morales.  
 
Por su parte, Martín Toscano Rojas, quien fungió como titular de la Dirección General de Educación Física 
hasta el 15 de julio pasado y siempre se mantuvo cercano al SNTE, ha sido fuertemente cuestionado en su 
labor por parte de los mismos profesores de esa área.  
 
Pedro Armas del Pozzo, delegado sindical de los maestros de Educación Física en la sección 10 y ex 
comandante de la Agencia Federal de Investigación (AFI). Fue involucrado en investigaciones por corrupción y 
presuntamente por recibir sobornos de organizaciones criminales. Los docentes lo han acusado de corruptela 
en contubernio con Toscano Rojas. 
 
En enero de 2011, los docentes denunciaron ante la lideresa del SNTE a Armas del Pozzo, entonces delegado 
sindical, por amenazas, prepotencia y negligencia, además de mantener vigilados a los maestros y tener a 
golpeadores rondando en los pasillo de la Dirección de Educación Física.  
 
Herminio Aguirre, actual delegado sindical, ha sido señalado como un producto de la imposición de Armas del 
Pozzo. 
 
María Luisa Gordillo Díaz es la titular de la DGOSE. Nunca ha aceptado o negado su vínculo familiar con la ex 
lideresa magisterial. Su carrera comenzó en la sección 36 del SNTE del Valle de México, la misma donde Elba 
Esther inició su carrera política y magisterial. 
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Complicado para jóvenes, acceder a educación, empleo y vivienda 
El sistema de seguridad y justicia aún los ve como delincuentes potenciales: CDHDF 
 
El organismo recibió 625 quejas de enero a mayo por violar sus derechos humanos 
 
Mariana Suárez y Raúl Llanos 

  
De enero a mayo de 2013, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) recibió 625 quejas 
por presuntas violaciones a las garantías de las personas jóvenes, “lo cual visibiliza la situación de 
vulnerabilidad en la que aún se encuentra” dicho grupo de la población. 
 
Con motivo del Día Internacional de la Juventud, que se conmemora este lunes, el organismo informó que de 
acuerdo con el Programa de Derechos Humanos del Distrito Federal, el acceso a la educación, la participación 
política efectiva y con poder, el acceso al mercado laboral con dignidad, y a la vivienda, “son cada vez más 
complejos” para quienes tienen entre 14 y 29 años de edad. 
 
Incluso, remarcó, “el sistema de seguridad y justicia sigue impregnado de representaciones sociales que 
conciben a los jóvenes como potenciales delincuentes y sus acciones se ven orientadas, muchas de las veces, 
a criminalizarlos”. 
 
La CDHDF indicó que la capital del país es un punto de tránsito y llegada de migrantes, que en la mayoría de 
los casos son víctimas de abusos, extorsiones y maltratos por servidores públicos, quienes los consideran 
blanco fácil de acciones estigmatizantes. 
 
Esa dinámica de criminalización a la que se ven expuestos los jóvenes no sólo está basada en su edad, sino 
también en factores como su preferencia sexual, condición social e incluso su forma de vestir o identidad 
cultural. 
 
Por todo ello, esa comisión dirigida por Luis González Placencia llamó a diseñar políticas públicas integrales 
dirigidas a los jóvenes, mediante las cuales se les garantice el acceso a un empleo digno y bien remunerado, 
lo que ayudaría a evitar que dicho sector de la población migre en busca de mejores oportunidades. 
 
A la par, reiteró su llamado a las autoridades para frenar la criminalización hacia las juventudes y “trabajar en 
conjunto para que exista una ley que garantice el más amplio espectro de derechos humanos y la construcción 
de una ciudad más incluyente”. 
 
Sobre el tema, la secretaria de asuntos juveniles del PRD-DF, Dennise Pacheco, mencionó que “hay una 
deficiencia muy grande, tanto en el ámbito federal como en el local”, respecto de políticas públicas eficaces 
para los jóvenes de esta capital. 
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Entrevistada luego de una reunión en la que participaron representantes juveniles de todas las corrientes del 
perredismo local, comentó que están a la espera de que la administración de Miguel Ángel Mancera envíe la 
propuesta que tendrá en este sexenio hacia ese sector. 
 
David Razú, ex diputado local y actual director general Jurídico y de Gobierno de la delegación Miguel Hidalgo, 
se manifestó en favor de una política pública integral de juventudes, que permita garantizar a ese sector todas 
las condiciones necesarias para su pleno desarrollo. 
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En el Distrito Federal hay 437 mil ninis entre 14 y 19 años, reporta 
el Injuve 
Manuel Espino Bucio  
 

De los 2.3 millones de jóvenes entre 14 y 29 años que habitan en la ciudad, el 19% no estudia ni trabaja, 
alrededor de 437 mil personas, reveló la directora del Instituto de la Juventud del Distrito Federal (Injuve), 
María Fernanda Olvera Cabrera. 
 
 Ante esta situación, señaló que en octubre darán a conocer los resultados de la consulta en la que 
encuestarán a 300 mil jóvenes para preguntarles lo quieren. “Representa un problema, pero también una 
oportunidad porque es el momento de preguntarles qué es lo que quieren, por qué no quieren estudiar muchas 
veces no estudian no porque no puedan, porque no quieren y no trabajan porque tampoco quieren”, indicó. 
 
 Por otro lado, Olvera Cabrera señaló que antes de que se debata la legalización de la mariguana, urge revisar 
el tema de las drogas legales como el alcohol, inhalantes y el tabaco. 
 
 Se manifestó a favor de que se abra la discusión, pero consideró que se deben tomar medidas para evitar que 
los jóvenes tengan acceso fácil a las llamadas drogas legales. “Pienso que el gran tema que se debe revisar es 
el que tiene que ver con las drogas legales, esa es una conversación que me parece deberíamos tener mucho 
antes que otras”, comentó. 
 
 En entrevista, Olvera Cabrera dijo que el tema de la mariguana es una “tendencia” que se está presentando 
en diferentes ciudades del mundo, sin embargo se preguntó: “Qué vamos a hacer porque cada vez es más 
fácil que un joven puede tener acceso a un inhalante, además a un precio mínimo, mucho menor. A mi parece 
que ese es un gran debate”. 
 
Después de presentar la Plataforma de Juventudes, la titular del Injuve señaló que un sector de jóvenes está a 
favor y otro en contra de la legalización de la mariguana, por lo que el Instituto de la Juventud organizará un 
debate que se realizará en este mes de agosto. “Nosotros estamos organizando el mayor debate juvenil, 
estamos viendo si se va a llevar a cabo el 22 ó 23 de agosto y vamos a convocar a todas las posturas 
juveniles, especialistas y a muchos funcionarios de gobierno”, sostuvo. 
 
 Rechazó que la legalización de la mariguana sea una distracción de los temas que preocupan a los capitalinos 
como la seguridad y el empleo. “Hay muchos temas que distraen normalmente la atención de los grandes 
problemas que hay que resolver, insisto en que el gran tema que se tiene que revisar es el de las drogas 
legales que me parece muy complicado”, consideró. 
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Se requieren más que becas para atender a los jóvenes: PRI-DF 
Héctor Cruz López  
 

El presidente del PRI-DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, aseveró ayer que hoy más que nunca los jóvenes 
de la capital requieren apoyos para alejarse de las adicciones y acciones contundentes para garantizar su 
pleno desarrollo, por lo que merecen acceder a más y mejores oportunidades de educación, empleo, salud y 
recreación. 
 
“No basta con entregarles ínfimas becas de programas sociales, si no se promueven acciones que en el corto 
plazo generen espacios de trabajo suficientes, con salarios bien remunerados y con las garantías laborales 
indispensables en seguridad social”, dijo al tomar protesta al diputado local Rubén Erick Jiménez, como 
secretario de las Juventudes Populares Revolucionarias, perteneciente la CNOP. 
 
 Aseguró que los jóvenes del DF, “exigen de las autoridades una correcta planeación de los programas 
dirigidos a ese sector, en la que se eliminen criterios partidistas o de grupo, porque la gran mayoría de las 
veces la atención a la juventud depende de su filiación política o del apoyo que puedan ofrecer a los grupos 
perredistas que tienen espacios en la administración local”, denunció. 
 
“El fomento a la creación de empresas para jóvenes, proyectos sustentables y culturales, deben ser una opción 
para quienes buscan una oportunidad de crecimiento. En la ciudad de México existen jóvenes con enorme 
talento y buenas ideas, sólo se requieren políticas públicas con bases sólidas para detonarlas”, afirmó 
Gutiérrez de la Torre. 
 
 Por su parte, el diputado local y hoy líder de las Juventudes Populares Revolucionarias, Rubén Erick Jiménez, 
destacó que la visión que se tiene de los jóvenes se debe desmitificar, ya que sólo se les considera en temas 
de deportivos y recreativos. 
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Panistas exigen explicación sobre finiquito del fideicomiso de 
becas 
Manuel Espino Bucio  
 

La diputada local del PAN, Priscila Vera Hernández, exigió al presidente de la Comisión de Gobierno de la 
Asamblea Legislativa, Manuel Granados, informar sobre la desaparición del Fideicomiso del Fondo para el 
Apoyo a la Educación y al Empleo de los jóvenes, creado en la pasada legislatura. 
 
“El primer punto de reflexión que le hacemos a la Comisión de Gobierno, en específico al diputado Granados, 
es que en este replanteamiento verdaderamente hagamos un análisis de fondo si el legislativo, si la Asamblea 
Legislativa, está para dar becas o está para legislar”, aseguró la vicepresidenta de la Comisión de Educación 
de la ALDF. 
 
 En conferencia de prensa, Vera Hernández aseguró que tras el anuncio de la desaparición de dicho 
fideicomiso solicitó entregar “una copia del contrato del fideicomiso; cuál ha sido el presupuesto asignado en 
dicho Fideicomiso desde su creación en el año 2010, 11 y 12; el padrón de beneficiados con los montos que se 
les apoyó; el padrón de escuelas beneficiadas; y cuáles eran los criterios de asignación, sabemos que no 
existían reglas de operación de este Fideicomiso, deben de existir criterios mínimos para la asignación, 
debemos de priorizar, si es que se quiere priorizar la educación media superior”. 
 
Abundó que sin estas respuestas se mantiene la opacidad en la Asamblea legislativa pues “hubo más de 200 
millones de pesos invertidos en ese Fideicomiso y al día de hoy no sabemos ni a qué muchachos se benefició”. 
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Hay que enseñar ciencia a los niños de forma eficaz 
Redacción  

 
Destacado. Mario Molina fue recientemente nombrado ganador de la Medalla Presidencial de la Libertad. 
 
Luego de convertirse en el primer mexicano en ser nombrado ganador de la Medalla Presidencial de la 
Libertad, que otorga el gobierno de Estados Unidos, el doctor Mario Molina está ahora más convencido sobre 
la necesidad de impulsar la ciencia en México y el mundo. 
 
 Sobre el impulso que la actual administración se ha comprometido a dar a la ciencia en México, el Premio 
Nobel mexicano consideró que se está dando un cambio positivo que se debe reforzar con un mejor sistema 
educativo. 
 
“El presidente Peña Nieto ha mostrado su interés en la situación, se han tomado algunas medidas que no 
solamente consisten en elevar el presupuesto, sino en asegurarse de que esté bien gastado y que la ciencia 
comience a adquirir más y más importancia en nuestro país, que en última instancia será un beneficio para 
todos, para el desarrollo económico y para la competencia con otros países”. 
 
Mario Molina subrayó la necesidad de mejorar el sistema educativo y de enseñarle ciencia eficientemente a los 
niños. Sostuvo que por fortuna hay varios programas pilotos que están funcionando en nuestro país en ese 
sentido y lo que falta es expandirlos, darles la importancia que tienen, incorporarlos a la cultura de nuestro 
país, y preparar cada vez más expertos para poder competir e incorporarnos a la economía global. 
 
 Expuso que lo que “aunque cada vez parece ser más difícil, lo que tiene que seguir haciendo la sociedad es 
financiar  y apoyar la ciencia fundamental la cual, posteriormente, da lugar a ciencia aplicada, la que mejora la 
calidad de vida a los habitantes del planeta. Por fortuna muchos políticos saben esto y por eso hay inversiones, 
pero el reto es que son a largo plazo, y muchas veces los sistemas políticos dan preferencia a los resultados a 
corto plazo”. 
 
BARACK OBAMA. En un comunicado, la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), recordó que el presidente 
estadunidense Barack Obama realizó el miércoles pasado el anuncio de los personajes que este año se 
hicieron merecedores de la Medalla Presidencial de la Libertad , sobre el químico mexicano destacó su trabajo 
y visión en favor del bienestar no sólo de Estados Unidos sino del mundo. 
 
“(Obama) es una persona muy interesada en la ciencia, por fortuna, aunque él no es científico, está muy 
consciente de la importancia que tiene para el desarrollo económico en Estados Unidos, por eso desde su 
primer periodo de mandato formó a este grupo de alrededor de 20 asesores, y nos reunimos con él 
periódicamente”, comentó el miembro de la AMC y de El Colegio Nacional. 
 
 Actualmente, el doctor Molina ayuda en la elaboración de políticas públicas que permitan mitigar los efectos 
del cambio climático en México, apoyando al actual gobierno federal. 
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“En el Centro Mario Molina se trabaja con la administración actual, concretamente  con el presidente Peña 
Nieto, pero es algo independiente de lo que se ha hecho en Estados Unidos. México sí es un país líder en 
tratar de resolver el problema, pero solo no lo puede hacer, porque es un problema global, se vio desde la 
administración anterior que se preparó una Ley de Cambio Climático; con el presente  gobierno estamos 
trabajando para tomar una serie de medidas, sobre todo las llamadas ganar-ganar, usar la energía más 
eficientemente, pero planear también para el futuro, la clave está sobre todo, en el cómo”. 
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Presentarán estudio al Congreso y solicitarán más fondos federales 
 

Arrastra el sector educativo de QR déficit de $1,400 millones 
Julio César Solís 
Corresponsal 
 

Cancún, QR, 11 de agosto. La Secretaría de Educación de Quintana Roo (SEQ) enfrenta un déficit financiero 
de mil 400 millones de pesos, por lo cual presentará al Congreso de la Unión un análisis a fin de solicitar 
recursos adicionales del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica, dio a conocer la titular de la 
dependencia, Sara Latife Ruiz de Chávez. 
 
Detalló que el gobierno estatal ha destinado este año 4 mil 800 millones de pesos a gastos de nómina, 
operación e inversión del sector educativo, lo cual supera el presupuesto asignado, de 3 mil 400 millones de 
pesos, sin contar los gastos derivados de los cambios estipulados en la reforma educativa. 
 
Reconoció que el sector educativo de Quintana Roo está en crisis, “pero tampoco se puede satanizar a los 
maestros, que son señalados por los errores de todo el sistema”, indicó. 
 
Aseguró que en México no existe una evaluación de la educación “a la medida”, pese a que cada estado tiene 
condiciones distintas. “La reforma obligó a crear el Instituto Nacional de Evaluación de la Educación, y en los 
próximos meses la entidad creará su propio instituto”. Además, dijo, se debe dotar de equipos de cómputo a 
primarias y designar mandos por evaluación de competencias. 
 
Setenta por ciento del presupuesto estatal para educación se usa para pagar salarios a cerca de 15 mil 
maestros, según fuentes de la SEQ. 
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Especulaciones apuntan a que la ciudad podría usar las obras para salir de la bancarrota 
 

Recurrirá el INBA a la diplomacia para salvaguardar murales de 
Rivera en Detroit 
Se emitirán cartas de protección de patrimonio y se entablarán conversaciones internacionales para su 
resguardo, señaló Magdalena Zavala, funcionaria del instituto, en entrevista 
 
Daniel González Delgadillo 

  
El gobierno mexicano emitirá cartas de protección del patrimonio cultural y entablará conversaciones 
diplomáticas con Estados Unidos en caso de que la ciudad de Detroit decida utilizar como “moneda de cambio” 
los 12 murales de Diego Rivera pertenecientes al Instituto de Artes de Detroit (DIA, por sus siglas en inglés), 
para nivelar su economía tras declararse en bancarrota. 
 
Magdalena Zavala, coordinadora Nacional de Artes Visuales del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), 
comenta en entrevista que esa institución “reconoce la importancia de la preservación de las obras de Diego 
Rivera en Detroit y de cualquier otro muralista en todo el mundo. Por eso es importante que el INBA recurra a 
algunas estructuras diplomáticas para emitir cartas de protección de patrimonio y entablar conversaciones 
internacionales para su resguardo”. 
 
Las misivas corresponden a la Convención sobre la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural, que 
se incluyen en el tratado internacional de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia 
y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés). 
 
El convenio consiste en asegurar “la protección de su patrimonio natural y cultural, así como fomentar la 
cooperación mundial respecto de la conservación de su patrimonio” de cada país perteneciente a esa 
organización. 
 
El tratado, que se incluye en el Marco Normativo y Legal para la salvaguarda del Patrimonio Cultural de México 
y el Mundo, contiene 38 artículos divididos en ocho cláusulas, “determinantes para salvaguardar el patrimonio 
mundial”. 
 
México firmó la convención en 1984 y en 1994 obtuvo un lugar como integrante del Comité del Patrimonio 
Mundial. 
 
La coordinadora explica que el contexto que vive actualmente Estados Unidos “es muy distinto al de 1885, 
pues se consideraba que todas las colecciones de arte pertenecían al bien público. El Senado de esa entidad 
ha emitido propuestas para preservar distintas colecciones de arte, entre ellas las de Diego Rivera”. 
 
Sin embargo, Zavala señala que “es común que el gobierno estadunidense solicite la ayuda de las casas 
subastadoras para verificar su estado económico en cuestiones materiales, pues esta es una práctica común  
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en cualquier país”, dijo al referirse a la contratación de la subastadora Christie’s para la valuación de los bienes 
culturales en Detroit. 
 
“Creo que no ha habido elementos suficientes para hablar de una venta, hay que esperar para dar seguimiento 
a este propósito. Es importante esperar que la situación se desarrolle y se genere información más veraz”, 
explica. 
 
El pasado 18 de julio la ciudad de Detroit se declaró en bancarrota por una cantidad equivalente a unos 18.5 
millones de dólares. 
 
De inmediato comenzó la especulación sobre la posible venta de más de 60 mil trabajos artísticos 
pertenecientes al DIA, entre ellas las 12 obras de Diego Rivera, los cuales fueron creados entre 1932 y 1933 y 
forman parte de la serie Detroit Industry. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/08/13 COMUNIDAD 9 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/08/13 POLÍTICA 10 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/08/13 CP CP 
 

Dio la SEP a la organización 750 millones de pesos para este fin de 2009 a 2012 
 

El SNTE pagó a Televisa campaña de comunicación para la ACE 
Sólo fueron comprobados 200 millones de pesos mediante 10 facturas  
 
El Ifai localizó los registros que evidencian año y el monto de lo que la dependencia entregó al sindicato 
 
Karina Avilés 

  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) 750 millones de pesos entre 2009 y 2012 para que la organización, entonces dirigida por Elba Esther 
Gordillo, pagara una campaña de comunicación de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) a 
empresas como Televisa. 
 
De acuerdo con el expediente 2340/13 del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos 
(Ifai), de ese total sólo se comprobaron 200 millones de pesos con 10 facturas –seis de las cuales fueron 
emitidas por la empresa del canal de las estrellas– para justificar el gasto de 2009. 
 
Respecto de los ejercicios correspondientes a 2010, 2011, y 2012, la SEP respondió que debido a que la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) “no realizó ninguna auditoría, no se localizó ninguna 
documentación” que dé constancia de los recursos que dio al sindicato en esos tres años. 
 
No obstante, el Ifai localizó registros que evidencian que la dependencia educativa entregó al sindicato del 
magisterio 150 millones de pesos en 2010; 150 millones de pesos en 2011, y 250 millones de pesos en 2012. 
 
Además, la SEP declaró “inexistente” la información sobre el dinero que se destinó para financiar el programa 
Todo el mundo cree que sabe, transmitido por Televisa de junio del 2009 a agosto de 2011. Para ello, justificó 
que ese programa fue producido por el SNTE y el consorcio de Emilio Azcárraga Jean. Sin embargo, también 
formó parte de las acciones para difundir la citada alianza. 
 
En el análisis del expediente a cargo del comisionado del Ifai, Ángel Trinidad Zaldívar, se advierte que si bien 
en las facturas entregadas por el sindicato en 2009 se incluyen los conceptos del pago, lo cierto es que en 
éstas “no se desglosan o menciona en qué consisten las acciones de promoción y/o difusión que se realizaron 
con los recursos entregados”. 
 
Por si fuera poco, la propia ASF comprobó, como se muestra en la recomendación 09-0-11100-02-0332-01-
003, que se transfirieron al SNTE 200 millones de pesos en 2009 “sin que se demostrara que se destinaron a 
la difusión, en beneficio de la sociedad y en ejercicio de la corresponsabilidad educativa del magisterio 
nacional, de programas educativos, culturales y sociales dirigidos a la población mexicana”. 
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De acuerdo con los comprobantes existentes, los recursos públicos entregados por la SEP al sindicato fueron 
a parar principalmente a Televisa, corporativo con el que la maestra Elba Esther Gordillo estableció alianzas en 
el pasado y que, en los años recientes, fue uno de sus principales detractores. 
 
Las facturas con números 312, del 28 de mayo de 2009; 1561, del 13 de agosto de 2009; 2488, del 10 de 
agosto de 2009; 3824, del 23 de diciembre de 2009; 4301, del 29 de enero de 2010 y 5372, del 23 de abril de 
2010 fueron emitidas por Televisa por concepto de “servicios diversos de publicidad”. 
 
Del total de los comprobantes sólo cuatro fueron expedidos por otras empresas: Página Tres, Editora Cronos y 
Jeshom Publicidad y Mercadotecnia. Sólo en el caso de esta última compañía se especifica que la factura se 
emitió por el concepto de “campaña publicitaria para el posicionamiento de la Alianza por la Calidad de la 
Educación”. 
 
Pacto firmado por Calderón y Gordillo en 2008 
 
La ACE fue pactada en 2008 por el presidente Felipe Calderón y Elba Esther Gordillo –encarcelada desde 
febrero pasado por los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita 
por un monto superior a 2 mil 600 millones de pesos– para profundizar la estrategia de aplicación de 
exámenes a los maestros que permitiera seleccionar y, por lo tanto, excluir, a cierto tipo de profesorado, en el 
imaginario de sólo quedarse con los “mejores”. Lo anterior fue denunciado por la disidencia magisterial como 
una táctica para despedir a miles de mentores. 
 
Un año después, el 10 de agosto de 2009, el sindicato recibió los primeros 200 millones para esta “campaña 
de comunicación” cuyos objetivos eran difundir los “compromisos, beneficios y metas” del citado pacto. 
 
La indagatoria del Ifai revela que estos recursos fueron exigidos por el SNTE en los pliegos petitorios que 
presentó ante la SEP desde 2009 hasta 2012 y que, a pesar de que se firmaron convenios entre ambas 
instancias en donde el sindicato se comprometió a entregar la documentación comprobatoria del dinero 
recibido, la SEP no pidió a la organización sindical los recibos de los gastos que realizó en algunas empresas 
de comunicación. 
 
Esto, pese a que la ASF emitió a la SEP una serie de recomendaciones en 2009, entre ellas, implementar 
acciones que garanticen que los recursos transferidos al sindicato “cuenten con la información que compruebe 
y justifique que fueron aplicados para los fines previstos en el pliego general de demandas”. 
 
En su respuesta al pliego petitorio 2009 del sindicato, la SEP establece que “se destinarán recursos por un 
monto de 200 millones de pesos para que el SNTE ponga en marcha una campaña de comunicación”. 
 
Lo mismo ocurre en las respuestas a los pliegos 2010, 2011 y 2012, aunque las cifras para los dos años 
primero citados ascienden a 150 millones de pesos, respectivamente, y a 250 millones de pesos en el 2012. 
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Por lo anterior, el Ifai revocó la declaración de inexistencia alegada por la SEP en cuanto a que carece de los 
oficios que respaldan la entrega de los recursos que hizo a partir del año 2010 y le ordenó entregar los 
documentos que comprueben que implementó acciones para que el SNTE compruebe los gastos de los 
recursos públicos que le dio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/08/13 SOCIEDAD Y JUSTICIA 37 
 

“Un ejemplo de divertir educando” 
Karina Avilés 

  
Era el 15 de junio de 2009. La maestra Elba Esther Gordillo lucía satisfecha de haber renovado la alianza con 
el consorcio de Emilio Azcárraga Jean mediante la firma de un convenio “por 150 millones de pesos” para 
producir el programa de entretenimiento Todo el mundo cree que sabe. 
 
La ahora ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acudió al estudio A de la 
televisora, ubicado en avenida Chapultepec, a la presentación del programa en el cual participó el dueño del 
canal de las estrellas. Los dos intercambiaron elogios y felicitaciones. 
 
Azcárraga Jean le expresó a la maestra su gratitud por la confianza en el consorcio. Creo que ésta es una 
labor muy importante por el desarrollo de México, apuntó. Gordillo le retribuyó al señalar que “esta gran 
empresa”, Televisa, “da una muestra única en toda América Latina de demostrar (sic) que se puede uno 
divertir educando. Este es un ejemplo que reconozco en Emilio Azcárraga”. 
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Bejarano reclama al PRD alejarse de CNTE   
Felipe Rodea 

 
Su corriente busca congraciarse con esa organización para “defensa del petróleo” 
 
Para la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN), liderada por René Bejarano, el Pacto es un 
estorbo para sus alianzas con grupos como la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), por lo que reclamaron a su dirigencia nacional haberse integrado al acuerdo en lugar de mantener a 
ese tipo de aliados. 
 
Fue el propio Bejarano quien se lo reprochó al dirigente Jesús Zambrano durante el Consejo Nacional que se 
realizó el sábado. “El Pacto ha dividido al PRD y nos ha confrontado con la CNTE y los movimientos de 
masas”, dijo. 
 
Por su parte el secretario general del sol azteca, Alejandro Sánchez Camacho, afirmó que la IDN se inclina por 
mantener la alianza con la CNTE y otras organizaciones, antes que estar en el Pacto. “Mientras el PRD 
continúe en el Pacto por México, se seguirán perdiendo alianzas importantes del partido”, acusó. 
 
“Nos ha restado credibilidad y nos ha puesto en contra de distintos grupos de lucha”, aseguró. 
 
“Lesiona nuestra independencia, debilita nuestra identidad, y nos divide cuando lo que requerimos es preservar 
nuestra independencia, fortalecer nuestra identidad… nos confrontó con la CNTE, cuando lo urgente es 
acercarnos y fortalecernos en el movimiento reivindicativo de masas”, abundó el ex secretario general del 
gobierno capitalino durante la administración de López Obrador. 
 
Durante su participación en el Consejo Nacional, aseguró que partido requiere una estrategia de oposición 
alternativa y no de colaboración; para ello, indicó, “hay que buscar la alternativa de poder de los países del sur 
y no de la social democracia Europa”. 
 
En el Consejo perredista, dijo, se acordó privilegiar la defensa del petróleo, por lo que “vamos a dar la lucha al 
interior del Parlamento, sin descartar ningún tipo de protestas al interior del recinto legislativo, con decisiones”. 
 
Anunció que se convocará a una movilización popular, cuya fecha tentativamente se ha propuesto para el 14 
de septiembre que aún será evaluada por la dirección nacional del partido. 
 
Además de señalar que ya se ha entregado la propaganda en las entidades del país, que comprende un millón 
de volantes y más de 300 mil cárteles, lo cual es adicional a la publicidad oficial que acuerde el Consejo. 
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SNTE/CNTE 

  
·       Trastienda 
 
Como si no tuviera suficientes problemas, La Maestra, Elba Esther Gordillo tiene ahora en sus manos un fuerte 
conflicto entre sus hijas, Maricruz Montelongo y Mónica Arriola; la primera, esposa de su yerno favorito, 
Fernando González, y la segunda, senadora. Dicen los que saben que doña Mónica es el detonante del 
conflicto, por haber manejado mal tanto la defensa legal como la negociación política, y por descuidar al SNTE, 
donde ha sido echada a un lado. Su hermana y González, añaden, recuperaron la estrategia legal, pero lo que 
no se ha curado es el pleito de sangre. (24 Horas, p. 2) 
  
·       Rozones 
 
La corriente bejaranista Izquierda Democrática Nacional evidenció por qué está en contra del Pacto por 
México. Fue su propio líder, René Bejarano, quien lo dijo en el Consejo Nacional del PRD el sábado pasado: 
"El Pacto nos ha confrontado con la CNTE". (La Razón, p. 2) 
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Trastienda 

Sin cambios 

En el debate por la reforma energética, el presidente Enrique Peña Nieto tiene unos aliados importantes y, se 
verá, estratégicos. Se trata de Los Chuchos mayores, Jesús Zambrano y Jesús Ortega. Dicen los que saben, 
que en ese grupo están convencidos de que si va a tener peso y trascendencia, tiene que haber cambios 
constitucionales. “Se pueden sorprender”, dijo un colaborador presidencial. Lo dice con una base: los cambios 
no tocarán los artículos, sino la ley secundaria. Así mantienen la posición de que no reformarán la 
Constitución. Tecnicismos que en política, pueden valer la reforma. 
  
La Asamblea Nacional del PAN tuvo daños colaterales. El más grande es Jorge Manzanera, uno de los 
operadores políticos del partido, que encabezaba la oposición a los cambios de estatuto planteados por 
Gustavo Madero. Ganó Madero pero no sólo perdió Manzanera. Su principal apoyo, cuando menos en una 
parte del grupo aún leal al ex presidente Felipe Calderón, era Patricia Flores, razón por la cual se partió ese 
núcleo entre calderonistas y corderistas. Un siguiente daño no es el senador Ernesto Cordero, como se 
presupone, sino Roberto Gil, muy cercano a los perdedores de la asamblea. 
  
Para los observadores, el realineamiento del PAN se comenzó a dar muchos días antes de la Asamblea del 
sábado. Las fotografías en el seno del Pacto por México daban la clave. Junto con el líder del partido Gustavo 
Madero aparecía, además de sus leales, Marco Adame, el ex gobernador de Morelos y jefe político del ala 
conservadora que se conoce como El Yunque. El perdedor es el gozne entre esos dos grupos, el ex 
gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, que adelantó su precampaña para remplazar a Madero y le 
costó la confianza y la amistad. Madero congeló a Oliva por apresurado y El Yunque, que lo ve con recelo 
porque no es realmente de ellos, ni un lazo le echó. 
  
Como si no tuviera suficientes problemas, la maestra Elba Esther Gordillo tiene ahora en sus manos un fuerte 
conflicto entre sus hijas, Maricruz Montelongo y Mónica Arriola; la primera, esposa de su yerno favorito, 
Fernando González, y la segunda, senadora. Dicen los que saben que doña Mónica es el detonante del 
conflicto, por haber manejado mal tanto la defensa legal como la negociación política, y por descuidar al SNTE, 
donde ha sido echada a un lado. Su hermana y González, añaden, recuperaron la estrategia legal, pero lo que 
no se ha curado es el pleito de sangre. 
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Rozones. 

 
Atención mediática en Los Pinos 
 
- La atención estará centrada este día en la presentación de la propuesta de reforma energética que hará el 
Presidente Enrique Peña Nieto en Los Pinos. La oficina de Comunicación Social tiene más de 300 solicitudes 
de distintos medios nacionales e internacionales que buscan lugar en el Salón Adolfo López Mateos, donde 
será la presentación. Pero como no caben todos, se habilitó un espacio en la explanada Francisco I. Madero, 
donde habrá circuito cerrado. Hay mucha, mucha expectación. 
 
Lo que le espera a Madero 
 
- Al dirigente del PAN, Gustavo Madero, no le esperan días fáciles. Resulta que después de la trifulca que se 
armó en la Asamblea Extraordinaria en la que modificaron sus estatutos, no sólo los afines al ex presidente 
Felipe Calderón lo están tundiendo. Ayer, en Querétaro, Francisco Barrio se sumó a los críticos de la 
dirigencia. “Para decirlo claramente, nos corrompimos. Y muchas de las peores prácticas priistas que 
denunciamos durante décadas, las fuimos haciendo nuestras”, dijo Barrio. 
 
El profesor Bejarano 
 
- La corriente bejaranista Izquierda Democrática Nacional evidenció por qué está en contra del Pacto por 
México. Fue su propio líder, René Bejarano, quien lo dijo en el Consejo Nacional del PRD el sábado pasado: 
“El Pacto nos ha confrontado con la CNTE”. Mencionó que prefiere seguir su alianza con los maestros de esa 
agrupación que son los que más días al año están en paro de labores, que bloquean carreteras y vandalizan. 
¡Ah, qué profesor Bejarano! 
 
Se juntan Morena y #YoSoy132  
 
- Como si fuera “casualidad” ayer brigadistas del Morena, de AMLO, se juntaron con integrantes del 
movimiento #YoSoy132 en la Alameda de Toluca. Los primeros estaban pronunciándose contra la reforma 
energética y los otros… también. El caso es que se juntaron para descalificar la reforma y anunciaron que 
realizarán un “cerco” a la Cámara de Diputados el 1 de septiembre próximo. Hasta parecía que se pusieron de 
acuerdo desde hace mucho. 
 
El funcionario ubicuo 
 
- En el Instituto de Educación Media Superior del GDF nadie se explica cómo es que trabaja Luis Felipe 
Alvarado en la dirección Académica y Estudiantil. Resulta que es el mismo que desde el pasado 29 de abril 
tomó la Dirección Territorial de Santa Catarina de la delegación Iztapalapa, la cual dirigía, porque lo corrió el 
delegado Jesús Valencia. El caso es que desde el 16 de julio aparece como parte de los funcionarios del 
Instituto, pero sigue atrincherado en Iztapalapa. 

http://www.razon.com.mx/
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Menos, los que quieren mariguana 
 
- Lo que se está cayendo en la Asamblea Legislativa es la posibilidad de presentar una iniciativa para regular 
el consumo de la mariguana. En la bancada perredista ya hicieron cuentas y encontraron que son más los 
legisladores de ese partido que están en contra de legalizarla. Lo mismo con los diputados del PAN y PRI, por 
lo que antes de presentar una propuesta que sería votada en contra en el pleno, ya piensan en abortar la 
misión. 
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Estudiantes de la ENSM apoyan a otros normalistas 
 
Con relación a la nota de Laura Poy publicada el sábado pasado, sobre los rechazados de la Escuela Normal 
Superior de México, debemos aclarar que luego de la entrevista a la que se refiere la nota, varios aspirantes 
que alcanzaron los 950 puntos exigidos en el examen del Ceneval y que habían sido rechazados por la 
saturación de la especialidad que solicitaron, fueron convocados por la dirección de la escuela (por correo 
electrónico) para inscribirse en alguna de las especialidades con lugares disponibles. 
 
También se ha estado convocando a los aspirantes que fueron rechazados de otras normales públicas del DF 
y que obtuvieron el puntaje requerido en el examen referido, para que ingresen a la Normal Superior. Esto 
obedece a la exigencia del movimiento de rechazados de la ENSM por el ingreso de todos los aspirantes y 
porque se cubra la matrícula ofrecida para primer ingreso en esta escuela. Sin embargo, aún hay 70 
compañeros rechazados a los que no se les ofrece ninguna alternativa y las autoridades se han negado a 
generar otros mecanismos que garanticen que se ocupen todos los lugares disponibles. 
 
Sulem Estrada 


